CORDOBA, Diciembre 22 de 1960.

Señor Decamo
de la Facultad de Filosofía y Humanidades.
Profesor ADELMO MONTENEGRO.

Tengo el agrado de dirigirme al Señor Decano, adjuntándole el PLAN DE INVESTIGACIONES ARQUEOLOGICAS PRO-GRAMADAS POR EL INSTITUTO DE ANTROPOLOGIA Y LA SUMA SOLICITADA PARA SU EJECUCION.

Saludo al Señor Decano, con

mi distinguida consideración.

ALBERTO REX GONZALEZ.
Director.

PLAN DE INVESTIGACIONES ARQUEOLOGICAS PROGRAMADAS POR EL INSTITUTO DE ANTROPOLOGIA Y SUMA SOLICITADA PARA SU EJECUCION.

Título del proyecto: "EXCAVACIONES SISTEMATICAS EN LOS YACIMIENTOS ARQUEO-LOGICOS DE BAÑADOS DEL PARTANO (La Rioja) Y PROSPECCION EN EL VALLE DEL ABAUCAN (Catamarca)."

Solicitente: Instituto de Antropología.

RESUMEN DEL PLAN DE INVESTIGACIONES.

Los yacimientos arqueológicos de Bañados del Pantamo y alrededores, con conocidos desde hace más de 30 años, cuando el arqueólogo sueco Dr. Eric Boman realizó en ellos las primeras búsquedas entre los años 1918-1920.

Estos yacimientos oubren un área que puede calcularee en muchos kilómetros de extensión, y existen sitios que cubren más de 10 hectáreas de restos superficiales, especialmente alfarería de los tipos que en aquella época se designaba genéricamente como Barreales y que Boman atribuyó a los indígenas que encontró la conquista hispánica.

El estilo "draconiano" hoy sabemos corresponde a las culturas agro-alfareras más antiguas que llegaron a comienzos de la era cristiana al E.O. Argentino (Bennett, 1948; p. 70 y siguientes).

Este enfoque especial de Boman y la falta de técnicas bien desarrolladas en la época que realizó esas excavaciones, hizo que se descuidaran algunos aspectos fundamentales hoy necesarios para completar el conocimiento de los antiguos pueblos que dejaron la magnífica cerámica descripta en el trabajo mencionado; por otra parte la alta calidad artística de la misma hizo que en ces trabajo se concentrase más en la parte artística que en la exclusivamente científica.

Un estudio hecho con los requisitos de la moderna arqueología requiere:

1º) El realizar una serie de pruebas estratigráficas cuidadosas en los principales "refuse heap" que abundan en la zona según la descripción de Boman, los que nunca fueron intentados hasta ahora.

2e) Una investigación sistemática de los sitios de viviendas que abundan en la zona según la misma descripción, las que tampoco han sido investigadas. Las pruebas satratigráficas proporcionarán los elementos necesarios para poder ubicar en el tiempo y en relación con otras culturas del N.O., los restos que se hallan en Bañados del Pantano. Es decir, nos darán una correcta porspectiva histórica de los mismos. El punto Nº 2, nos dará un cuadro bien claro del contexto o los contextos culturales que allí se hallan. Es decir, proporcionarán una visión de la totalidad o de la gran mayoría de los elementos culturales con que aquellos pueblos subvenían a sus diarias necesidades.

Fuera de los dos puntos que consideramos esenciales en estas investigaciones, se realizarán todas las técnicas habituales que se llevan a cabo en cual
quier investigación arqueológica: recolección auperficial y luego seriación;
relevamientos cuidadosos de la zona y de cada sitio en perticular, localización e investigación de los cementerios, etc. etc.

La segunda parte del proyecto se refiere a búsquedas preliminares en el valle de Absueán, no muy distante de los sitios anteriores. De este valle existen excelentes especímenes arqueclógicos en el Musec del Colegio Jesuíta de
San Miguel, pero a excepción de un artículo periodístico, ninguna publicación científica se ha becho hasta hoy sobre los yacimientos de esa zona.
Este valle parece ofrecer una característica excepcional dentro del área
Central del N.O. Argentino; las condiciones climáticas han permitido por sus
extraordinarias condiciones de sequedad, la preservación de materiales percibles, tal como sucede en la costa peruana. De esta manera el día que pudier
ra realizarse excavaciones en gran escala podrían obtenerse materiales que
no se han hallado en las extensas excavaciones de los valles alcaños, como
el del Hualfín, Santamaría, etc. Este "survey" previo, tendría por objeto
pesar las posibilidades de esce futuros trabajos.

Costo aproximado del proyecto:

	12 obreros de pala a \$90 diarios de	irante
30 días de labor efectiva		32.400
Gastos de viaje, etc	\$	10.000
Películas fotográficas, element	tos de dibujo, etc	8.000

Total: \$50. 400 .-